

「3分間の空の旅」 ～「冬休み前集会」の講話より～

(H19.12.21)

2007年がもう少しで終わりますね。皆さんにとって2007年はどんな年でしたか？

一年前にはできなかったけれど、今はできるようになったということが、学校での勉強や運動でいくつもあると思います。

それから優しさや思いやりなど、心で成長したこともたくさんあると思います。

この一年間を、一人一人がしっかりふり返ってください。

校長先生は、六月の全校朝会で、「力行」の言葉をいくつか皆さんに紹介しました。(廊下にはっておきました)

力行には、私たちが生きていく上で大切なキーワードになる言葉がたくさんあるということを紹介しました。

「考える」・・・考える力は、皆さんには欠かせないとても大切な力の一つです。

「書く」・・・これも人間が持っているすごい能力の一つですね。

「書くことで、自分の考えを表現したり、また記録として残すことができます」

「語る」・・・自分の思っていることを語ることで、コミュニケーションの輪が広がります。

また友達と仲良しにもなれます。

「感動する」・・・しづみ太鼓を聴いて、美しい花を見て、音楽を聴いて、テレビのドラマを見て感動する。これも皆さんにとっては大切なことの一つです。

「感謝する」・・・これも人間だけが感じることでできることですね。

皆さん一人一人も、力行の言葉をとおして一年間をふりかえってください。

さて十二月の全校朝会では、このアルミ缶を使って手品をしました。
そして環境問題についても少し話をしました。今日は、手品はしません。

今日はパソコン(プロジェクター)を使って、少し違うお話をします。

これは何ですか？「地球です。」(本当の写真です) 青い部分は、海、緑の部分は、森や林ですね。では茶色の部分は何ですか？砂漠です。アフリカや中近東、オーストラリアに砂漠が多いですね。これだけ砂漠化が進んでいます。環境が破壊されているのです。南極や北極は、白くなっています。雪ですね。(北極の氷が少なくなっていますね。温暖化のせいでしょうか?) 皆さん一人一人は、この広い地球の上に住んでいる65億人の中のたった一人なのです。

さて明日から冬休みですね。17日間もあります。休み中、飛行機でどこかに出かける人いますか？(乗ったことある人いますか?)

校長先生は、今日特別に、皆さんを「3分間の空の旅」に招待します。

(皆さんに一足早いクリスマスプレゼントです。)

まず「長岡駅」に行きましょう。「新潟駅」にも行きましょう。「東京ディズニーランド」「東京タワー」「東京ドーム」次は、世界の旅に出かけます。アメリカの「ニューヨーク」「ナイアガラの滝」今度は、ヨーロッパへ出かけます。「パリ」「エッフェル塔」「ローマ」次はアジアです「北京」「ソウル」「平壤」以上で空の旅を終わります。(パソコンでお金をかけずに、世界の旅ができるのです。)

今日皆さんに見せたのは、決して手品ではありません。パソコンを使うとこんなことができるということを紹介したのです。夢が大きく大きく広がりますね。

明日から冬休みになりますが、交通事故などに気をつけて、楽しいお正月を迎えてください。

以上で、校長先生のお話を終わります。

インターネット(Google Earth)、プロジェクターを使って